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新聞

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：
昨日是香港一年一度的器官捐獻日，
食物及衛生局局長陳肇始在網誌表
示，現有超過34萬名市民登記自願捐
獻器官，但數字仍有進步空間，呼籲
市民 「齊登記、齊分享、齊推廣」，
把支持器官捐贈的信息傳遍社會每一
個角落。

每天逾2000人等候移植
政府於2016年將每年11月第二個星

期六定為器官捐贈日暨中央器官捐贈
登記名冊成立周年紀念，目的是希望
推廣器官捐贈，在香港建立接受器官
捐贈的正面文化，今年以 「齊登記、
齊分享、齊推廣」作為器官捐贈日的
主題。

陳肇始指出，雖然現今醫學進步，
但對某些器官衰竭的病人來說，器官
移植仍然是他們延續生命的唯一希
望。根據醫院管理局的記錄，現時香
港每天有超過 2000 人等候器官移植。
礙於捐贈器官來源供應有限，有不少
病人會因為等不及適合的器官，便離
開這個世界。

在香港，最常用作移植的器官有兩
個來源，分別是遺體捐贈和活體捐
贈。陳肇始表示，為了能夠縮短病者
等候的時間，使病者能及早重獲新
生，市民積極支持器官捐贈，實在十
分重要，而近日香港在活體捐贈上取
得重大突破。她說，現時香港多數需
要等候器官移植的病人正輪候腎臟移
植，平均等候時間為54個月，醫院管
理局在 2018 年底推出腎臟配對捐贈先
導計劃，經過3年持之以恒的努力，今
年 8 月完成香港首宗腎臟配對捐贈手
術。

捐贈登記仍有進步空間
至於遺體捐贈方面，現行政策下捐

贈器官屬自願性質，醫管局會尊重死
者家人的意願，決定是否捐出器官。
衛生署 2008 年設立的中央器官捐贈登
記名冊，現有超過34萬名市民登記，
但登記數字仍然有進步的空間。陳肇
始表示，留意到近年中央名冊登記人
數的增幅有所放緩，政府必定會繼續
加強器官捐贈的宣傳教育，提高社會
對器官捐贈的接納程度。

陳 肇 始 鼓 勵 市 民 透 過 「器 官 捐 贈 3S」 ， 即
Sign-up （ 齊 登 記 ） 、 Speak-out （ 齊 分 享 ） 、
Spread-out（齊推廣），鼓勵身邊親友和同事支持
器官捐贈，讓有需要的病人和其家庭能夠重燃希
望。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：政府早前聯同兩
間電力公司舉行記者會，公布明年的電費調整安排。
其中，中華電力有限公司和青山發電有限公司淨電價
上調5.8%，香港電燈有限公司淨電價加幅 7%。環境
局局長黃錦星昨日在網誌再次就電費加價進行解釋，
指面對近期國際燃料價格飆升，各地的能源價格及電
價均大幅上調，並指社會須齊心低碳轉型，迎接 「碳
中和」的新時代，並指整體社會需要投入相當資本，
推展潔淨及淨零能源發電等，此過程難免涉及電費上
調壓力，所謂減碳有價。

政府每年節省電費逾億元
黃錦星在網誌表示，香港的低碳轉型之路愈見進

展，至去年初步數據，香港人均碳排放量降至約 4.5
公噸。需及時深度減碳，並於當下展開更積極行動。
建築物佔全港用電量約九成，推動節能和提升能源效

益，將幫助整體社會、各行業以至市民在能源轉型期
間，平衡電費上調的負擔。政府有責以身作則推動節
能，去年的用電量比2015年慳電逾1.1億度電，相等
於為全港碳排放總量減約0.2%，同時每年節省政府電
費支出超過1億元。

民建聯促兩電疫後復蘇才加價
此外，民建聯九龍城與黃大仙支部昨日到政府總部

請願，反對兩電加價。民建聯主席李慧表示，兩電
今次加價幅度驚人，加上港鐵與新巴、城巴等公共事
業，相繼在明年 1 月加價，但經濟在疫情下仍未恢
復，她促請政府要求兩電與市民共渡時艱，待疫情後
經濟復蘇再作處理。

李慧表示，今次請願是代表近7000名九龍中區市
民的意見，雖然近期燃料價格上升，但她有信心兩電
有條件、有能力承擔部分上升的燃料價格。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：海關關長何珮珊
昨日在電台節目表示，香港國安法生效後，肆無忌憚
地將槍枝彈藥或戰略物資運入香港的案件有所減少，

形容國安法立竿見影。但她留意到有人以 「軟對抗」
的方式，將煽動暴力、挑起憎恨、破壞社會安寧的文
宣及物品運到香港，強調不能掉以輕心。隨香港將
舉辦兩場重要的選舉，海關會加強堵截危害國家安全
的物品，並與警方國安處緊密交流。

何珮珊指出， 「軟對抗」的文宣物品可能流入本
港，對此海關會以情報主導進行打擊。她說如果海關
截獲相關物品，要視乎其意圖及行為去斷定是否涉及
危害國家，調查過程中亦要看證據，要有足夠證據才
能提出檢控，需要時會徵詢法律意見。

她續說，海關正在引入不同科技，加強執法能力，
例如收集貿易數據，正構建大數據分析和雲端計算平
台，有助海關組合不同數據及分析趨勢。海關明年首
季將引入電腦斷層掃描系統，貨物的X光成像將會有
高解像度和立體，配合人工智能數據庫，與過往違禁

品的X光成像對照，以加強執法效果。

陸上源頭截擊海上走私
對於水警總督察林婉儀追截走私快艇時墮海殉職，

何珮珊對此感到難過和痛心，而這亦令她想起去年初
3名關員執勤時殉職的事件，海關事後檢討海上打擊
走私的行動策略。海關留意到在疫情下，走私集團集
中在海上犯案，利用大馬力快艇、內河貨船或漁船，
將貨物走私到內地，她形容有關不法分子是 「亡命之
徒」，關員在海上追截會出現危險，亦未必有效，因
此已調整策略，改為偵緝陸上目標及據點，做到源頭
截擊。她強調海關會善用法例，扣查快艇和大馬力引
擎，亦會與內地執法部門交流情報，等待時機成熟便
執行專項行動，在兩地同步夾擊犯罪團夥，發揮更大
執法成效。

【香港商報訊】全國政協常委、西九董事局主席唐英
年昨日在一個網上座談會表示，香港是國家文化藝術拓
展的橋頭堡，可以發揮平台作用，成為貫通中外文化交
流以及融匯東西文化的管道。隨西九M+博物館開
幕，香港文化藝術發展歷史踏上新台階，而香港故宮博
物館預期明年中正式開幕，有望進一步加強本地文化藝
術基礎，提升香港中華文化藝術中心的吸引力。

喬曉陽：要符「一國兩制」要求
唐英年說，雖然大灣區的發展道路仍然漫長，但過

去鋪墊工作已漸見成果，相信香港結合大灣區擁有的
豐厚資源，能夠完成中央 「十四五」規劃中提出的發

展香港成為中外文化藝術交流中心的使命。
基本法委員會前主任喬曉陽表示 ，早在 「一國兩

制」方針形成和基本法制定時，國家就明確支持港澳
回歸後，繼續發展本地文化事業，授權特區在文化發
展方面實行高度自治。多年來國家和特區政府亦推出
很多支持港澳文化蓬勃發展和擴大對外交流的政策措
施，為港澳同胞施展抱負、展示才華，提供更多機遇
和廣闊的舞台。他說，大灣區人員、民俗相近，文化
互聯互通、同根同源，隨大灣區建設步伐加快，三
地在文化交流合作等方面的融通合作不斷加速，高度
的文化認同與文化自信，必將成為大灣區發展壯大的
不可或缺強勁動力。

王振民：港澳文化具獨特優勢
全國港澳研究會副會長王振民表示，港澳文化除了

擁有濃厚中華傳統色彩以外，亦因為歷史原因與世界
互聯互通，成為最先引進大量西方文化的地方，形成
獨具特色及優勢的區域文化，認為香港及澳門與內地
經濟愈來愈接近，差異亦愈來愈少，即使很多內地城
市的硬件已超越港澳，但兩地文化的獨特優勢，是內
地任何地方都難以超越。他續指，中央根據港澳的實
際情況，在 「十四五」規劃中提出，支持香港發展成
中外文化藝術交流中心，支持澳門打造以中華文化為
主流、中外文化共存的交流合作基地。

珍貴歷史資料圖文並茂
「百年輝煌 香港篇章」圖片展自前日起一連三日

在九龍塘創新中心展覽廳舉行。香港知青藝術團、萬
泉河藝術團各有20名成員，昨日聯袂到圖片展參觀，
更快閃表演經典歌曲如《我和我的祖國》、《唱支山
歌給黨聽》等，氣氛十分熱烈。身兼兩個團體主席的
羅鈞表示，今次本報舉辦的圖片展，展示了許多從未
見過的圖片，而且圖文並茂，補充了很多珍貴的歷史
資料。他指出，國家、民族和中國共產黨的歷史是難
以分割的，任何人都不應忘記這些歷史。

羅鈞又表示，共產黨與香港甚有淵源。他笑言，自
己作為知青，一聽聞香港商報會舉辦圖片展，就感到
十分高興，故在所屬團體特別組織參觀活動。他寄語
香港的年輕人，一定要多了解國家，應該多參與類似
今次圖片展的活動。他亦很願意與年輕人分享自身的
經歷，傳遞正能量。他稱對香港的未來十分有信心，
認為一定可以搞好發展，共同創造更美好的明天。

認識歷史助融入國家發展
世界福建女企業家聯合會一行十餘人在創會主席徐

麗萍的率領下到場參觀。導賞員向大家講解了中國共
產黨經過艱苦卓絕的奮鬥取得的偉大成就，以及香港
人所作出的種種貢獻。這些有血有肉的歷史故事，讓
參觀的一眾會員感觸頗深。徐麗萍感慨地說道： 「建
黨百年成就偉業，香港能有今日的安穩祥和，真的要
感謝 『一國兩制』。若要 『一國兩制』繼續行穩致
遠，就必須堅持和維護中國共產黨的領導，推動香港
更好融入國家發展大局。」她和該會會員表示，作為
在港的女企業家，有責任和義務為香港的繁榮與穩定
作出努力，尤其是教育方面，喚醒下一代對祖國的認

同感，學會感恩。她希望未來能培養更多 「愛國愛
港」的優秀人才。

國家為香港美好未來奠定基礎
全國港澳研究會會員、滬港校友聯合會主席單志明

認為，今次的圖片展， 「體現了香港在中國共產黨領
導下，為中華民族偉大復興作出偉大貢獻。在民族危
難時，作出大貢獻，在改革開放的四十多年來，為內
地的經濟發展，為改善公平的分配體制，為擴大對接
世界貿易的擴大市場作大貢獻，充分體現了馬克思主
義的精神。(香港回歸)24年來，事實證明，創造人類
歷史的 『一國兩制』，香港實施資本主義政治制度50
年不變，是正確的。」

單志明表示，隨國家的發展，香港市民的生活水
準亦達到了國際水準；粵港澳大灣區等，體現了香港
在國家發展中的重要而具體的作為。他希望社會能認
識到中共第十九屆六中全會，將會為香港、為個人的
更美好未來奠定基礎。

鼓勵年輕人到大灣區發展
市民張女士表示，今次圖片展令自己有似曾相識的

感覺，因為當中反映的歷史有自己經歷過的片段，對
此感到很激動。她說，國家已一步步站起來，與香港
亦有緊密的關係，認為香港的教育應加強年輕人對國
家的了解，鼓勵年輕人到粵港澳大灣區發展。她又希
望能盡快恢復通關，因為很久都沒有踏足內地。

海關加強堵截危害國安文宣

唐英年：港是國家文化藝術拓展橋頭堡

黃錦星指推「碳中和」難免涉加電費
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【香港商報訊】記者林駿強、
傅之忺報道：由香港商報主辦的
「百年輝煌 香港篇章」 大型圖片
展，昨日繼續吸引不少團體及市
民參觀。有藝團領袖表示，任何
人都不應忘卻國家、民族的歷
史，希望本港年輕人多了解國
家，多參加類似今次圖片展的活
動，共同創造更好明天。

林珍觀展憶崢嶸歲月
由香港商報主辦的 「百年輝煌 香港篇

章」大型圖片展，昨日迎來一位特殊的
參觀者——原東江縱隊港九獨立大隊老
游擊戰士聯誼會會長林珍。

1943年12月，8歲的林珍受其阿姊林展的影響，成
為港九大隊的 「小鬼交通員」，後來亦擔任過傷兵護
理員。她對那段抗戰歲月始終難忘，時常為本港年青
一代講述那段歷史，成為抗戰精神傳播者。

林珍今年雖然已經86歲，但依然精神奕奕。她昨
日隨同團體參觀圖片展，直言活動應該延長舉辦時
間，讓更多市民尤其是學生入場參觀，了解祖國歷

史。
林珍經過每一個歷史圖片展板時，都會聚精會神觀

看，恍如通過圖片回望所經歷過的烽火歲月，還不時
向身邊人細說從前時光。她說，今次展出的眾多歷史
圖片，令她倍感親切。她憶述抗日戰爭時表示，有共
產黨的英明領導，有人民的支持，大家團結起來，才
能贏得勝仗。她語重心長地表示，今天的和平日子，
其實是許多前輩的犧牲換來的，希望本港有更多年輕
人認識這段歷史。 香港商報記者 林駿強

特寫

香港知青藝術團及萬泉河藝術團快閃表演，獻唱經典歌曲，令現場倍添熱鬧氣氛。
記者 馮瀚文攝 徐麗萍（前排左二）等人觀賞圖片時，細心聆聽導賞員講解。

圖片展踏入第2日，繼續吸引大批團體及市民參觀。

林珍希望更多年輕人認識抗日歷史。

何珮珊表示，海關會加強把關防止涉危害國安書籍
流入本港。 商台圖片

【香港商報訊】立法會換屆選舉提名期結束，當
局共接獲154份提名表格，當中不乏非建制派參選。
行政會議召集人陳智思昨日表示，今次立法會選舉
有多人競逐是好事，反映香港是多元社會。他提到
以往自動當選的功能界別，今次都有競爭，即使爭
取連任的議員也未必一定當選，相信選舉氣氛將會
非常濃厚。

陳智思指出，任何支持 「一國兩制」、支持國家
憲法的人都有權參選，無論是否建制派。他認為選
民考慮時，要看參選人能否幫到香港，他不認為有
人不容許某些人參與。他續指，高興見到有選委提
名非建制派，對於以往沒有競爭對手的界別都有人
參選，他形容是未到選舉都不知誰會當選，相信選
舉氣氛將會非常濃厚。

陳智思指立會選舉
多人競逐是好事
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